



Miércoles 14 de junio de 2023

n° 10

EL DIARIO DEL CAPÍTULO

“El Reino de Dios está cerca.”

Vivir y anunciar la esperanza del Evangelio

34° CAPÍTULO GENERAL DE LOS ASUNCIONISTAS - 01-25 DE JUNIO DE 2023

El martes 13 de junio comienza con los resultados de la votación consultiva para el Ecónomo General del lunes 12 de junio. La mañana continúa con una presentación del trabajo de la Comisión Justicia y Paz y una reunión con el Consejo de Administración de Bayard.

Por la tarde, el Capítulo comienza eligiendo al Ecónomo General, así como al Secretario General y al Procurador General. A continuación, prosiguen los trabajos de las Comisiones (véase el «Diario del Capítulo» del 13 de junio).



Presentación de los trabajos de la Comisión Justicia y Paz

La Comisión Justicia y Paz presentó al Capítulo un primer texto centrado en la ecología integral como signo del Reino. Se trata de una llamada a la reflexión sobre las causas profundas de los problemas que afectan a nuestro planeta, una llamada a todos y cada uno de nosotros para una «conversión cotidiana» que ya está comenzando en cada comunidad.

El texto será reelaborado teniendo en cuenta los comentarios y sugerencias de la asamblea.

Encuentro con el Consejo de Administración de Bayard, una obra movilizadora

En la segunda mitad de la mañana, el Capítulo recibió al Consejo de Administración de Bayard: Pascal Ruffenach (Presidente), Florence Guémy, Jean-Marie Montel y el Padre André Antoni, AA, que se incorporó a Bayard en 1988 como periodista, tras haber sido Provincial de Francia, como miembro del Consejo hasta hoy. Presentan al Capítulo la razón de ser, la misión y algunas cifras de esta «empresa espiritual» o «empresa de trabajo», que celebra este año su 150 aniversario. Utilizan una revista para presentar Bayard en 80 palabras. Comparten los retos de la empresa: pensar a largo plazo, las cuestiones climáticas, la tecnología digital, la actualidad del mundo y de la Iglesia.



El debate con los miembros del Capítulo se centró en el desarrollo internacional de Bayard y la colaboración con las comunidades presentes en los distintos países.

(*) En septiembre, un libro reunirá las contribuciones de un coloquio sobre la historia de Bayard que tuvo lugar en marzo de 2023.

Elección de los Oficiales Generales

Elección del Ecónomo General



Ayer por la tarde, 13 de junio, el Padre Alex Castro fue elegido Ecónomo General. Como no es miembro del Capítulo, el Superior General le llamó a Sturbridge (EE.UU.) para preguntarle si aceptaba su elección.

El padre Alex Castro nació en Manila (Filipinas) el 26 de agosto de 1971.

Fue alumno de las Religiosas de la Asunción en la Escuela Técnica San Simón de Pampanga.

Estudió idiomas, historia y educación religiosa en la Universidad Ateneo de Manila.

Hizo el noviciado en la parroquia de Santa Ana y San Patricio de Sturbridge (EE UU) y emitió sus primeros votos el 28 de agosto de 2004.

El Hermano Alex Castro fue uno de los fundadores de la primera comunidad asuncionista de Filipinas en enero de 2006. En 2009, terminó sus estudios de teología en la Universidad de Santo Tomás (UST) de Manila.

Fue ordenado sacerdote el 12 de noviembre de 2011 por Monseñor Luis Antonio Tagle en la parroquia de Nuestra Señora de Pentecostés de Manila (Filipinas). Tras su ordenación, fue destinado a Estados Unidos.

De 2012 a 2014 fue maestro de novicios adjunto en la Augustine House de Worcester.

En 2014 se trasladó al Centro Asuncionista de Brighton. Allí desempeñó diversos cargos como ecónomo de la Delegación de Estados Unidos y director del Programa de Residentes, así como capellán del Apostolado Filipino de la Archidiócesis de Boston.

En 2017, fue nombrado Ecónomo Provincial y, en 2018, Párroco y Director del Santuario de la Parroquia de Santa Ana y San Patricio en Fiskdale.

Secretario General y Procurador General

Tras la elección del Ecónomo General, el Padre Michel fue reelegido Secretario General y Procurador General.

El Padre Michel Kubler nació el 21 de enero de 1955 en Villé (Bajo Rin, Francia).

Realizó sus estudios secundarios en el Alumnat Sainte-Odile de Scherwiller y en el Collège épiscopal Saint-Étienne de Estrasburgo (Bajo Rin). Tras licenciarse en Matemáticas y Física en la Universidad Louis-Pasteur, ingresó en el noviciado asuncionista de Estrasburgo en 1975. Al mismo tiempo, inició estudios de teología, primero en Estrasburgo y luego en Lyon, que culminaron con una tesis doctoral en teología, defendida en 1988 en la Universidad Católica de Lyon, sobre el tema «Cristología y comunicación».

Fue ordenado sacerdote el 3 de junio de 1989 en Écully (Ródano) por el cardenal Albert Decourtray.

Durante su formación religiosa, Michel Kubler asumió diversos ministerios: trabajo social con familias turcas en Estrasburgo (1974-1977), enseñanza de matemáticas como voluntario en el seminario menor de Sibut (República Centroafricana) (1977-1979) y animación de la peregrinación nacional de jóvenes a Lourdes. De 1985 a 1988, dirigió el centro de acogida de Valpré, en Écully (Ródano).

En septiembre de 1989, el padre Michel Kubler fue nombrado colaborador de Bayard Presse. En noviembre de 1989 se incorporó al diario La Croix como periodista en el departamento de Religión. De julio de 1997 a diciembre de 2009, fue redactor jefe de religión del diario, sucediendo al padre Bruno Chenu.

En septiembre de 2010, fue destinado a Bucarest. Hasta junio de 2017, fue director del Centro Saint Pierre - Saint André.

Durante el 33º Capítulo General de 2017, fue elegido Secretario General y Procurador General de la Congregación.



La misión del procurador general

La misión confiada por la Regla de Vida
"De acuerdo con el Superior General, el Procurador General realiza ante el Papa y los Dicasterios todas las gestiones útiles en favor de un religioso, de una Provincia o de la Congregación" (RV 132).

Principales actividades

- Preparar, presentar, seguir los dosieres presentados a la Santa Sede

o al Superior General (asegurarse de que el dossier esté completo; redactar una síntesis del dossier; redactar el documento oficial; comunicar con las personas concernidas).

- Responder a las consultas hechas por el Superior General o por los vice/ Provinciales (e-mail, correo, teléfono).
- Estudiar las leyes electorales de las Provincias.

- Preparar los informes para el Consejo General Ordinario, el Consejo General Plenario, el Capítulo General.

- Efectuar las gestiones necesarias ante el Vaticano.

- Ser una ayuda eficaz para los Provinciales que piden consejo o información.

Un momento para dar las gracias

Tras esta ronda de elecciones, el nuevo Superior General, Padre Ngoa Ya Tshihemba, propuso a los miembros del Capítulo dedicar un tiempo a dar las gracias al Padre Benoît Grière, que termina su mandato como Superior General.

Cinco agradecimientos entre muchos:

«Doy las gracias al Padre Benoît por su amor a la Asunción a través de su vida, sus cartas para que podamos vivir el amor de Agustín, del Padre d'Alzon. Se arriesgó a venir a vernos a Kivu Norte, devastado por la guerra.

«Nunca había visto llorar a un Superior General. Lo vi en la Provincia Andina y eso me marcó a mí y a mi historia. No como signo de debilidad, sino de paternidad, para que sus hijos fueran santos, como quería el Padre d'Alzon. Gracias».

«Que el Señor le conserve la sencillez. Gracias por sus cartas de gran profundidad que hay que aprovechar».



«Quiero agradecerle su sencillez, su humildad y su disponibilidad. Cada vez que le escribía, me contestaba. Encuentro humanidad en él: siempre está disponible para escuchar. Para acompañarnos y darnos consejos.

«No sé cuántos desvelos pasó a causa de nuestras infidelidades. En nombre de mis hermanos que le hicieron el trabajo difícil, le pido perdón».

Itinerario de un texto o moción, presentado por una comisión

- 1) Los textos o mociones preparados en Comisión se presentan una primera vez en Asamblea general para su explicación, interpretación, comentario, aclaración...
- 2) A continuación se deja a los capitulares un tiempo suficiente para estudiar ese texto. Los capitulares pueden someter enmiendas a la Comisión, individualmente o en grupo, pero únicamente por escrito.
- 3) La Comisión examina dichas propuestas y, teniendo en cuenta esos elementos nuevos, modifica su texto y entrega una copia a cada uno de los capitulares lo antes posible.
- 4) En Asamblea general, la Comisión justifica su actitud y su respuesta para cada una de las enmiendas propuestas. El autor de una enmienda rechazada puede pedir a la Asamblea una votación a mano alzada sobre la cuestión.
- 5) Seguidamente se entabla la discusión sobre el nuevo texto. Ahora se pueden presentar, explicar o discutir nuevas enmiendas. Se confía cada una de ellas a la Comisión, tras una votación indicativa a mano alzada. La Comisión revisa su texto y, después de haberlo enmendado, se lo entrega a cada uno de los capitulares.
- 6) El texto así enmendado vuelve por segunda vez a ser discutido en Asamblea general. En esta fase solamente se aceptarán las enmiendas que tengan el apoyo de al menos diez capitulares. Cuando se cierre el debate, se procede a la votación, aplicando la regla contenida en RV 115.

Un día típico en el Capítulo

En esta segunda semana de trabajo

7h30-8h00 = Desayuno

8-8h30 = Oración + Laudis

9h30-10h30 = Asamblea plenaria

10h30-11h = Pausa

11h-12h45 = Sesión plenaria

13h = Almuerzo

15h - 16h30 = Asamblea Plenaria

16h30-17h = Pausa

17h - 18h30 = Asamblea Plenaria o Comisión

19h = Eucaristía y Vísperas

20h = Cena

Trabajo personal o de comisión

(La Comisión de Coordinación se reúne todas las tardes)



“Señor Dios, Que nuestra congregación siga siendo un lugar donde se proclame el Evangelio a tiempo y a destiempo, suscitando en nosotros y a nuestro alrededor esa alegría y esperanza que sólo tu Espíritu puede ofrecer a la humanidad.

Oración para el 34º Capítulo General

Elección del Superior General - Reacciones



«Tras la elección del Padre Ngoa Ya Tshihemba, religioso de Kivu Norte, como Superior General de los Asuncionistas, sentimos no sólo un privilegio de Dios sino también una

llamada a una mayor corresponsabilidad para apoyarle. Tenemos la impresión de que los planetas se están alineando para confirmar las expectativas formuladas desde el inicio del Capítulo General. Kivu ha estado ya en el centro de varios debates, como el florecimiento de las vocaciones a la Asunción, la precaria situación de seguridad que haría de Kivu un «laboratorio para su misión», y las iniciativas de la Alianza Laicos-Religiosos en medio de este abismo donde la causa de Dios y del hombre está gravemente amenazada. Son signos proféticos para la Asunción y para nosotros en Kivu: el Espíritu nos habla y nos desafía a ser no sólo empáticos con los gritos de nuestros contemporáneos, sino también audaces en las iniciativas que emprendemos. La elección del Padre Ngoa como Superior General no es una coincidencia, sino una consecuencia lógica que llama a la Congregación a profundizar en sus orientaciones para los próximos seis años». Eric Kihundo, laico asuncionista, Goma (RD Congo) (participó en la primera semana del Capítulo General)



«A todos nuestros capitulares, nuestra felicitación por la elección del nuevo Moderador Supremo de nuestra Congregación. Que el Espíritu Santo continúe asistiéndote en el resto de tu trabajo. Nuestra oración por vosotros es que estéis atentos a sus llamadas

permaneciendo dóciles a él. Al nuevo Superior General, que confíe en Aquel que le llama a esta nueva misión dentro de nuestra familia religiosa, que tenga la seguridad de nuestras oraciones y que sea valiente. En cuanto a su predecesor directo, nuestra más calurosa felicitación por la misión bien cumplida durante 12 años. Que el Espíritu Santo le bendiga a él y a sus dos consejos.

Adveniat Regnum Tuum. Por el Vicariato de Kinshasa, Vincent Kambere, AA.



«Felicidades al padre Ngoa. Acabo de leerlo en Facebook.

Que Dios bendiga a la Congregación AA y el mandato del Padre Ngoa». John Recabar, Director Académico de Assumption Language College (ALC), Manila (Filipinas)



«Estoy encantado de que el Hermano Ngoa haya sido elegido nuevo Superior General de nuestra Congregación. Se trata ciertamente de un acontecimiento que marca un hito en su historia, y más adelante mediremos todas sus repercusiones. Que el Espíritu se manifieste aquí y levante su aliento en las velas.

Quisiera también agradecer al Padre Benoît el trabajo que ha realizado durante los últimos doce años en un contexto de fuertes cambios y grandes desafíos. Rezo por él mientras su vida toma un nuevo rumbo. Espero que ahora escriba páginas llenas de esperanza durante esta segunda parte de su Capítulo. ¡Que el Evangelio siga inspirándole! Jean-Michel Couturier, laico asuncionista, Lyon (Francia)



Mons. Bordeyne

Programa

DEL 14 DE JUNIO

Mañana

- Producir teólogos para la Iglesia de hoy» por el Padre Philippe Bordeyne (*)
- Presentación de los votos / Aprobación de los textos + Ponencias diversas

Tarde

- Debate sobre los Asistentes + Votación consultiva
- Presentación del texto de la Comisión «Jóvenes y Vocación

(*) Teólogo moral, Decano del Theologicum en la Catho de París de 2006 a 2011, Rector del Institut Catholique de París de 2011 a 2021, experto en los Sínodos sobre la Familia (2015) y sobre los Jóvenes (2018), Presidente del Instituto Juan Pablo II para la Ciencia del Matrimonio y de la Familia.

PARA SEGUIR LOS TRABAJOS DEL CAPÍTULO GENERAL

- Sitio web de la Congregación www.assumptio.org actualizado por el Padre Marcelo Marciel: <marcelomarciel1@gmail.com>
- Páginas Facebook: Capítulo General de la Asunción
- Youtube : Augustiniani ab Assumptione

- Participe en el «Correo de los lectores» de este «Diario capitular» haciendo preguntas, reaccionando al trabajo de los capitulares (bernardholzeraa@gmail.com) o en Facebook.

COBERTURA MEDIÁTICA

Diario «La Croix», 12 de junio de 2023

Despacho de Vatican News:

<https://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2023-06/le-pere-ngo-ya-tshihemba-nouveau-superieur-des-assomptionnistes.html>

Cathobel, página web de la Conferencia Episcopal Belga

<https://www.cathobel.be/.../les-assomptionnistes-ont-elu.../>

Zenith, 13 de junio de 2023

<https://fr.zenit.org/2023/06/13/augustins-de-lassomption-p-ngo-ya-tshihemba-elu-superieur-general/>



«Diario del Capítulo»

Redacción: Bernard Holzer, Clément Löbel, Loredana Giannetti.

Fotos: Dominique Tho, Clément Löbel y Didier Remiot.